

PROFESIONALES Y COOPERACION*

*Clara Anguita***



1 ¿Qué tipo de iniciativas lleva y ha llevado a cabo el Colegio de Aparejadores de Ciudad Real orientadas a colaborar en acciones de cooperación y desarrollo?

La principal colaboración que cumplimos de manera continuada es la dedicación del 0,7% de nuestro presupuesto a subvencionar proyectos que están emprendiendo ONG, casi siempre, locales. Intentamos que los proyectos a los que va destinada la ayuda tengan alguna relación con nuestra profesión aunque no sea requisito imprescindible, lo interesante es que el Colegio esté involucrado en proyectos de cooperación.

En ocasiones prestamos asistencia técnica para supervisar proyectos que van a ser financiados por ONG u organismos oficiales. Se trata de una mera comprobación de que la memoria presentada por la contraparte corresponda con el presupuesto.

2. En caso de financiación, ¿se centran en proyectos de construcción? ¿Podrías aportar algunos ejemplos de esos proyectos?

Este año vamos a participar económicamente en un programa hidrosanitario en Tanzania que Ingeniería sin Fronteras está ejecutando. Se trata de mejorar el acceso de la población a los servicios básicos de agua y saneamiento.

El año pasado participamos en el proyecto de mejoramiento del acceso vial con un puente en la comunidad de San Eugenio, en Perú, que lo realizaba SOLMAN. Puente que fue destruido producto del fenómeno de "El Niño" de 1998.

En dos ocasiones hemos participado en "La Casa de los Niños de Kiev" a cargo de la asociación CREAN. Se trata de una edificación destinada a comedor de día y aulas de formación.

Otro año colaboramos con Cáritas para la construcción de un hospital en Zambia. Y así innumerables proyectos desde el año 1998 que es cuando por acuerdo de asamblea se determinó el destinar el 0,7% del presupuesto colegial a proyectos de cooperación.

3. ¿Atendéis sólo al tercer mundo, o también habéis tenido alguna iniciativa en relación al cuarto mundo?

Nunca nos hemos limitado en establecer nuestro campo de actuación. Participamos en proyectos que nos muestran las ONG y nos parecen necesarios, sin atender a la ubicación de los mismos.

Intentamos tener presencia en nuestra sociedad, en nuestro entorno, de una manera activa. El año pasado, sin ir más lejos, hubo inundaciones en la zona norte de nuestra provincia (Alcázar, Villarrubia, etc.) y habilitamos de manera urgente un grupo de técnicos para realizar labores de asesoramiento técnico y lo ofrecimos a lo que entonces era la Delegación de Urbanismo y Vivienda. Nuestra labor era realizar de manera rápida una primera evaluación de los daños y detectar aquellas situaciones en el que había riesgo para la población.



4. A nivel individual, ¿podrías hablarme de tu experiencia en El Salvador? Actividades a realizar, tiempo que estuviste, experiencias, programa en el que estaba integrada tu actividad, asociación que lo gestionaba, etc.

La primera vez que tuve contacto directo con el tercer mundo fue en el verano del 2005. La Junta de Comunidades de Castilla La Mancha organiza todos los años programas de cooperación internacional para jóvenes y me sedujo mucho la idea de conocer como era una ONG trabajando in situ y cómo se destinaba el dinero que nosotros como